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Protokoll der Jahreshauptversammlung des  

MTV Soderstorf e. V. 

 

Ort:   Schützenhaus Soderstorf 

Datum:  22. März 2024, 19.30 Uhr  

Gäste:  Imke Stoltze   SV Soderstorf 
   Roland Waltereit  Bürgermeister 
   Stephanie Konik  TUS Hertha Betzendorf 
   Susanne Trümper  FC Heidetal 
   Julia Meyer   MTV Amelinghausen 

 
 

Teilnehmer:  siehe anliegende Anwesenheitsliste 

 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

Die 1. Vorsitzende Dorothee Grün begrüßt die Gäste vom TUS Hertha Betzendorf, FC Heide-
tal, MTV Soderstorf sowie vom SV Soderstorf, das Ehrenmitglied Hartmut Winkelmann, die 
Spartenleiter sowie die Mitglieder und eröffnet die Versammlung.  
Sie bedankt sich beim Schützenverein Soderstorf, dass wir die JHV im Schützenhaus durch-
führen dürfen sowie Petra und Michael Garbers für den Ausschank. 
 
Dorothee Grün stellt fest, dass die Versammlung inkl. der Tagesordnung satzungsgemäß 
durch die Einladungen im Vereinsheft, in den Aushängen sowie über Social Media einberufen 
wurden und dass somit die Versammlung beschlussfähig sei. Weiter lässt sie die Tagesord-
nung durch die Versammlung genehmigen. Es folgt die Ehrung der Toten im vergangenen 
Jahr. 

 
TOP 2 Grußworte der Gäste 

Roland Waltereit bedankt sich auch im Namen des Gemeinderates für die geleistete Arbeit 
und bedankt sich in diesem Zuge beim Vorstand. Zudem betont er, dass der MTV der größte 
Sportverein der Gemeinde und dies super für die Attraktivität der Gemeinde sei. Er wünscht 
für das diesjährige 100ige Jubiläum viel Erfolg 
 
Stephanie Konik (TUS Hertha Betzendorf) bedankt sich für die Einladung und berichtet, dass 
der TUS Hertha Betzendorf immer gerne kommt und sich quasi darum „gestritten“ wird, wer 
kommen darf. Dieses Jahr durfte sie als 1. Vorsitzende dabei sein. Sie erwähnt das tolle An-
gebot und wünscht viel Erfolg und ehrenamtliche Helfer für das bevorstehende Jubiläum. In 
diesem Zuge bietet sie Ihre Hilfe an, da der TUS Hertha Betzendorf dieses Jubiläum vor 2 
Jahren durchlebt hat. 
 
Julia Meyer (MTV Amelinghausen) bedankt sich für die Einladung und freut sich darauf neue 
Gesichter zu sehen. Sie wünscht gutes Gelingen, vor allem auch in Hinblick auf das 100 jäh-
rige Jubiläum.  
 
Susanne Trümper (FC Heidetal) richtet schöne Grüße vom Vorstand aus und bedankt sich für 
die Nutzung des Sportplatzes im Stadion. Sie wünscht wie Imke Stoltze (SV Soderstorf) gutes 
Gelingen für die Versammlung und das laufende Jahr.  
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Imke Stoltze freut sich, dass die JHV wieder im Schützenhaus stattfindet und freut sich auf 
das Jubiläum, da sei sie ja eh dabei.  

 
TOP 3 Feststellungen der Stimmberechtigen und Genehmigung des 

Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung 

Es werden 32 stimmberechtigte Mitglieder festgestellt. 
 
Dorothee Grün informiert, dass das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung nicht mehr 
vorgelesen wird, sondern dieses in der Einladung vorab verschickt und ausgehängt wurde.  
Sie lässt das Protokoll der JHV vom 24.03.2023 von der Versammlung einstimmig genehmi-
gen. 
 

TOP 4 Jahresbericht der 1. Vorsitzenden 

Dorothee Grün berichtet, dass der MTV durch das abwechslungsreiche und große Sportan-
gebot noch Sportbegeisterte aus andern Teilen der Gemeinde sowie auch aus anderen Ge-
meinden gewinnen konnten.  
 
Des Weiteren berichtet Dorothee Grün, dass vielen bekannten Sportangebote wie die Fitness-
stunden und auch Step Aerobic aktuell sehr gut laufen. Das Gesundheitsturnen kommt eben-
falls sehr gut an und wird weiterhin von Gisela Less geleitet, die nun seit über 50 Jahren Sport 
in unserem Sportverein anbietet.  
 
Beim Volleyball sei zu sagen, dass Nina Garbers nun die Trainingsleitung übernommen hat 
sowie auch bei TonArt ist sie nun zusammen mit Jessica Garbers die Spartenleitung. TonArt 
hatte ein Konzert, welches sehr gut angekommen ist. Es werden noch weitere Konzerte folgen. 
In diesem Jahr hat TonArt auch 10 jähriges Jubiläum sowie 50- jähriges Spielmannzugjubi-
läum. TonArt war im letzten Jahre ebenfalls beim Laternenumzug dabei und hat diesen in den 
Pausen musikalisch begleitet. Dorothee Grün bedankt sich hier bei allen Helfern, die den La-
ternenumzug so erfolgreich gemacht haben. 
 
Dorothee Grün informiert, dass Paula Heuer eine Assistenzschulung absolviert und somit su-
per beim beliebten Kinderturnen unterstützen kann. Auch der Männersport sowie der Lauftreff 
erfreuen sich guter Teilnahme, wobei der Lauftreff an einigen Läufen erfolgreich teilgenommen 
hat, u.a. Lauf zwischen den Meeren, Winterlauf in Amelinghausen. 
 
Ein weiteres Thema ihres Berichtes ist, dass die Fußballmannschaft aktuell als 7er Mannschaft 
im Spielbetrieb teilnimmt, dies aber außerhalb der Wertung. Training ist hier immer mittwochs 
um 19 Uhr.  
Die Tischtennis-Sparte hat wieder neuen Aufschwung gewonnen und kann sich mit 3 Herren-
mannschaften, wobei die 1. Herren aktuell noch ungeschlagen ist. Zudem konnte seit Septem-
ber wieder Kinder- und Jugendtraining ins Leben gerufen werden, sodass hier im Sommer 
hoffentlich ebenfalls Mannschaften angemeldet werden können. 
 
Zudem bedankt sich Dorothee Grün dafür, dass wir das DGH nutzen dürfen, sodass wir wei-
terhin Zumba im 8er Block sowie Jumping mit geliehenen Trampolinen unter der Leitung von 
Ines Boger anbieten können. Und auch Yoga konnte im letzten Jahr wieder für zwei Blöcke 
mit Nicole Dahle angeboten werden.  
 
Im November konnte zusammen mit Karina Halbersleben (Klein & fein) ein Tanzkurs angebo-
ten werden, der gut angenommen wurde, vor allem von Jugendlichen. Dieser Tanzkurs wird 
weiter organisiert und zweimal im Monat im DGH stattfinden.  
 
Am Ende ihres Rückblickes berichtet Dorothee Grün, dass im letzten Jahr diverse Anschaf-
fungen wie z.B. Tischtennisplatten, Matten, Bälle, Volleyballnetz, Miete der Trampoline sowie 
Equipment fürs Kinderturnen, welches durch eine großzügige Spende von Hartmut 
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Winkelmann unterstützt wurde. Zudem wurden im letzten Jahr die Übungsleitergehälter erhöht 
und die Mitgliedsbeiträge für Kinder und Familien verringert.  
 
Die Legionellen sind aktuell auch verschwunden, sodass ein Duschen wieder möglich ist. Dies 
wird durch regelmäßige Prüfungen kontrolliert.  
 
Im Zuge des Rückblickes bedankt sich Dorothee Grün für die gute Zusammenarbeit mit dem 
Schützenverein, der Feuerwehr, der Gemeinde, usw.  
 
Auch im Jahr 2024 ist wieder viel geplant. Es sollen weitere Zumba Kurse sowie in Kooperation 
mit Ines Boger auch Jumping Fitness angeboten werden.  
Zudem wird dienstags zweimal im Monat Tanzen in Kooperation mit „klein&fein“ im DGH an-
geboten.  
 
Im August steht dann das 100-jährige Jubiläum vom 23. Bis zum 25.08. an.  
Wie jedes Jahr ist wieder ein Laternenumzug geplant und in der Weihnachtszeit lädt TonArt 
zusammen mit dem Schützenverein und „klein&fein“ zu einem Weihnachtskonzert ein. 
 
Tischtennis startet mit den Punktspielen und lädt wie auch die Volleyballer dazu ein, dass 
Zuschauer herzlich willkommen sind. 
 
Zum Schluss kommt Dorothee Grün noch zu einem persönlichen Anliegen. Im letzten Jahr 
seien Blumensträuße von ihr an die Vorstandsmitglieder verteilt worden, was in diesem Jahr 
nicht passieren würde. Dies habe nichts damit zu tun, dass sie nicht dankbar sei, dass aufei-
nander verlass sei und die Wertschätzung für die Arbeit nicht da sei. Aber es soll keine Lob-
dudelei für den Vorstand werden.  
Stattdessen möchte sie um Verständnis werben und sichtbar machen, was im Vorstand ge-
leistet wird. Alle Vorstandsmitglieder machen die Vorstandsarbeit neben Job(s), kleinen Kin-
dern/Familie und anderen Baustellen und da fehle manchmal die Kraft, Energie oder auch 
einfach die Zeit, um auch den eigenen Ansprüchen zu genügen.  
Daher die Bitte um Verständnis, wenn  

- Antworten auf Mails etwas länger dauern 
- Anfragen nicht sofort erledigt werden oder auch mal der Weg des geringsten 

Widerstandes gegangen wird 
- Dinge liegen bleiben, weil einfach gerade keine Zeit da ist 
- Entscheidungen erstmal aufgeschoben werden, weil man keinen Kopf dafür hat 

oder sich aus Kapazitätsgründen nicht mit den anderen Vorstandsmitgliedern 
austauschen kann 

- Vielleicht auch mal eine Entscheidung getroffen wird, die sich hinterher als falsch 
herausstellt. 

Wir im Vorstand machen das ehrenamtlich und sind keine Profis. Es ist ein Learning-by-Doing 
und machen diesen „Job“ nach bestem Wissen und Gewissen und versuchen immer die Inte-
ressen der Mitglieder zu vertreten und danach zu handeln. 
Aber wie bereits erwähnt ist der Vorstand auch nur ein Team aus Menschen mit begrenzter 
Kapazität an Zeit, Kraft und auch manchmal Lust. 
Susanne Hartung-Prüfer und Dorothee Grün haben den Vorsitz übernommen, weil es sonst 
keiner gemacht hätte und der MTV sonst abgewickelt worden wäre. Und so wie es aussieht, 
stehen wir demnächst wieder vor der gleichen Situation. Wer übernimmt, wenn die beiden 
nicht mehr weitermachen.  
Daher nochmal der Appell von Dorothee Grün, dass wir als Vorstand das Engagement und 
Interesse am MTV benötigen. Allerdings vermerkt sie auch, dass dies eigentlich der falsche 
Rahmen sein, denn die anwesenden zeigen ihr Interesse durch die Anwesenheit und dass sie 
die anderen 480 Mitglieder an dem heutigen Tag mit dem Appell nicht erreichen würde.  
Daher hier nochmal der Aufruf für mehr Interesse und Engagement von unseren Mitgliedern 
an „Mein“ Turnverein (MTV) Soderstorf, damit dieser tolle Verein noch lange bestehen bleibt. 
 

TOP 5 Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 
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TOP 6 Entgegennahme des Kassenberichtes 2023 und des Kosten-

voranschlages 2024 

Jan Christoph Eckelmann gibt einen ausführlichen Bericht über die Ein- und Ausgaben im 
Geschäftsjahr 2023 und legt den Kostenvoranschlag für 2024 vor. 
In diesem Zuge berichtet er, dass wir im letzten Jahr einen Verlust von 28.000€ gemacht ha-
ben. Diese Ausgabe setzen sich u.a. aus den geplanten Neuanschaffungen von Sportgeräten 
von 13.000€, den erhöhten Übungsleitergehältern, sowie Reinigungskosten von knapp 
20.000€ zusammen. Die Reinigungskosten sind in diesem Jahr erhöht, da Anfang 2023 keine 
Reinigungskraft auf 520€ Basis zu finden war. Aus diesem Grund wurde eine Reinigungsfirma 
beauftragt, die erheblich teurer war. Ab Februar 2024 haben wir allerdings Tanja Freundlich 
als Reinigungskraft auf 520€ Basis für uns gewinnen können.  
Positives sowie negatives Feedback zur Reinigung kann gerne an den Vorstand herangetra-
gen werden. 
 
Die Einnahmen sind in diesem Jahr u.a. durch die Kursgebühren von externen Teilnehmern, 
die großzügige Spende von Hartmut Winkelmann sowie Zuschüsse der Samtgemeinde und 
Werbeinnahmen entstanden. 
 
Für das Jahr 2024 sind keine größeren Ausgaben und somit ein ausgeglichenes Konto ge-
plant. 
Beim Jubiläum wird der Ausschank aufgrund der Kosten vom MTV selbst übernommen. Wenn 
das Jubiläum gut läuft, wird hier mit einer schwarzen Null gerechnet. Sollte es schlecht laufen, 
wird mit einem Verlust von ca. 5000€ gerechnet, die aber keinerlei finanzielle Schwierigkeiten 
bewirken würden. 
 
Nach dem Kassenbericht macht Roland Waltereit noch den Vorschlag, die erhöhten Reini-
gungskosten der Turnhalle bei der Samtgemeinde zu melden, um hier ggf. Unterstützung/Zu-
schüsse für die erhöhten Kosten zu erhalten.  
 

TOP 7 Bericht der Kassenprüfer 

Ines Wolansky berichtet, dass Heike Sommer und sie am 08.03.2024 die Kasse geprüft haben.  
 
Sie informiert darüber, dass die Kasse gut geführt ist und alle Belege vorhanden seien und die 
Entlastung des Vorstandes vorgenommen werden kann. 
 

TOP 8 Entlastung des Vorstandes 

Ines Wolansky beantragt die Entlastung des Vorstandes, welche von der Versammlung ein-
stimmig gewährt wird. 
 

TOP 9 Neuwahlen 

 
Die Neuwahlen brachten folgende Ergebnisse: 

1. Vorsitzende  Dorothee Grün     einstimmig 

Kassenwart    Jan Christoph Eckelmann    einstimmig 

Sportwart  Ines Boger      einstimmig 

Kassenprüfer  Sebastian Hinz     einstimmig 
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TOP 10 Verschiedenes 

Robert Eckelmann merkt an, dass die Fenster nach Nutzung des DGHs wieder geschlossen 
werden müssen. 
 
Roland Waltereit meldet sich in diesem Fall als Mitglied zu Wort. Er betont, dass der Vorstand 
nicht perfekt sein muss und bedankt sich für die großartige Arbeit. 
 
Unsere 1. Vorsitzende erinnert nochmal daran, dass das Datum vom 100-jährigen Jubiläum 
gerne von jedem eingetragen werden sollte. Es findet am Wochenende vom 23.08. bis 
25.08.2024 statt. Weitere Infos folgen. Wer noch unterstützen möchte, kann sich gerne beim 
Vorstand melden.  
 
Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, beendet Dorothee Grün um 20:36 Uhr die Ver-
sammlung. 
 
 

 

.............................................    ....................................................... 

D. Grün, 1. Vorsitzende    Anna Schmidt, Schriftführerin 
 

Anlage: Anwesenheitsliste 


